
 
６月の 

ロータリーレート 

１＄＝110 円 
５月は、 

１１６円です。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

当 日 5/22(月) 45(11)/81 55.56％ 

前 回 5/16(火) 47(25)/81 58.08％ 
 

 

■ 開 会 点 鐘 塩井会長 

■ ソ ン グ 斉 唱 我等の生業 

■ ゲ ス ト ご 紹 介 財務省北陸財務局 富山財務事務所 所長 坪田利幸様 

■ 会 長 挨 拶 塩井会長 

■ 幹 事 報 告 山口幹事 

■ 各 委 員 会 報 告  

■ 誕 生 日 御 祝 水野二郎さん（5/25）、野崎 薫さん（5/23）、堀真由美さん（5/26） 

■ 結婚記念日御祝 野崎 保さん（5/22）、大坪修身さん（5/25） 

   駒井 基さん（5/26）、広野 徹さん（5/26） 

■ 卓 話 「最近の経済情勢について」財務省北陸財務局  

    富山財務事務所 所長 坪田利幸氏 

■ 閉 会 点 鐘 塩井会長 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

                                                                                                          

 

   富山シティーロータリークラブ  例会日：月曜日 12時 30分 
    会  場：富山第一ホテル３Ｆまたは１３Ｆ   富山市桜木町 10-10   TEL(076)442-4411   

     事務所：富山第一ホテル５Ｆ            富山市桜木町 10-10   TEL(076)441-1737  FAX(076)441-2824 
  E-mail: jimukyoku@toyama-city-rc.jp   http://www.toyama-city-rc.jp 

                      事務局携帯 090-8703-1996 携帯メール toyamacityrc@docomo.ne.jp 

本日の予定５月２９日（月） 

ところ：富山第一ホテル 

通常例会 12：30～3階「天平の間」 

【卓話】第 3回 I.D.M.報告会 

 テーマ「本音で語ろう！我がシティー 
       ロータリーに求めるもの」 
 1日目酒井康光さん、2日目西野晴仁さん 
 3日目福島 修さん、4日目浅木和朗さん 
  

 

第９０２回 通常例会 
 と き  平成２９年５月２２日（月) 

 例 会  富山第一ホテル 13階「ルミエール」 

 進 行  ＳＡＡ 秋田浩志さん 

 

次回の予定６月５日（月） 
ところ：富山第一ホテル 

理事会 12：00～3階「梓の間」 

次年度理事会 12：15～3階「梓の間」 

通常例会 12：30～3階「天平の間」 

【会員卓話】「エゴマ 6 次産業化の現状」㈱石橋 
 ㈱石橋 代表取締役社長 石橋隆二氏 

臨時総会例会終了後 

 

●出席率向上にご協力お願いします。 
  

■ 出席報告 

国際ロータリー第 2610地区 

富山シティーロータリークラブ 
国際ロータリー/クラブ番号 31803 

創立 1996.7.27  承認 1996.8.21 

          880号 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

        NO.37 

平成 29 年 5月 29日発行 

ワインクラブ第 15 回ワイン会 

と き 平成２９年６月２０日（火） 時 間 １８:３０～ 

ところ ナチュラルカフェ広貫堂   参加費 ５,０００円  

定 員 ４５名（定員なり次第締切します） 

ワインセレクト by 増山 輝さん 

 

～和食メニュー～ 

・とろろそば 

・玉子豆腐 

・造里 二品盛り 

・舌平目の唐揚げ 

・豚しゃぶサラダの 

 ちり酢掛け 

・白飯 

・すいか 

  

 

  

●4日間 IDM よろしくお願いします。 

   中川幸夫さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
 
 

  

 

  

美術クラブ第 8 回鑑賞・懇親会 

と き 平成２９年６月１７日（土） 

時 間 １４:３０～ 

ところ 富山県水墨美術館 

鑑賞作品 I LOVE 日本画 

懇親会 旬膳 す雅の 会 費６,０００円 

※ご返信は６月９日(金)までにお願いいたし
ます。 



   
    第 5 回東日本大震災復興チャリティーコンサートが開催されました。  
 

       

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【卓話】 

 

 

     「最近の経済情勢について」 
 

 

 

     財務省北陸財務局 富山財務事務所 所長 坪田利幸氏 

１．富山県内経済情勢 

富山財務事務所では、毎年１月、４月、７月、１０月の毎四半期毎に「富山県内経済情勢」を公表しています。

本日は、４月２６日に公表したものを説明いたします。総論としましては、「県内経済は総じて回復している」

としております。それでは各項目について簡単にご説明してまいります。 

・個人消費について 

百貨店・スーパー販売について、飲食料品では、健康志向の高まりからヨーグルトや豆乳等の機能性食品の売

れ行きが良いものの、衣料品全般では売れ行きが悪いとの声が聞かれ、「回復が緩やかになっている」としてお

ります。コンビニエンスストア販売では、健康志向の高まりから、グリーンスムージーやトクホ飲料などに動き

がみられるとの声が聞かれ、「堅調」としております。ドラックストア販売では、冷凍食品のうち、単身世帯向

けに品揃えを拡充した時短食品に動きがあったとの声が聞かれたほか、新店舗の開業効果もあり、「順調」とし

ております。ホームセンター販売については、他業態との競争激化により、ティッシュやトイレットペーパー、

洗剤といった日用品の動きが鈍いなど、「前年並み」としております。家電大型専門店販売については、パソコ

ンやエアコンの動きが鈍いものの、大容量で高機能なタイプの冷蔵庫や洗濯機に動きがみられるとの声が聞かれ

たことから、「緩やかに持ち直しつつある」としています。新車販売台数について、新車の販売台数は昨年６月

までは熊本地震や燃費不正問題の影響により弱い動きが続いていました。しかし昨年の夏頃からそれらの影響が

薄れてきてメーカーも新しい機能を取り入れた新型モデルを投入するなどして売れ行きが良いことから、「持ち

直している」としています。また、グラフにはありませんが、県内の主要観光地来訪客数や温泉地の宿泊者数は、

北陸新幹線開業に沸いた昨年と比べるとやはり前年を下回っております。但し新幹線開業前の数字と比べますと

東京方面や外国人観光客を中心に上回る数字となっていますので新幹線開業効果は依然として続いているもの 

と考えられます。これらの個人消費に関する項目を総合して判断した結果、「一部に弱さがみられるものの、回

復している」としております。 

                             

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 （北日本新聞 5月 29日掲載） 

                             

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 



 

・設備投資について 

富山県内の企業の設備投資状況は、化学工業を中心に大型のものが続いています。平成 ２８年度については

前年度比でマイナスになっていますが、比較している平成２７年度が前年度比で二桁のプラスであるため、決し

て水準的に低いとはいえないと思われます。 

・住宅建設について 

富山県においては持家比率が高く、中でも持家の着工戸数が重要視されます。持家が多く建設されるようにな

ると、多くの耐久消費財も購入されるようになるため、個人消費に与える影響も大きくなるという特徴がありま

す。また、製造業においても住宅サッシ・ドア等を製造するアルミ建材メーカーが富山県内に複数存在すること

から、こうした業界に与える影響も大きいといえます。 

その住宅建設については、「緩やかに回復している」と判断しており、このところは相続税の節税対策による

貸家の増加も表れています。 

・公共事業について 

公共事業については、新幹線開業にあわせた新駅周辺の再開発など様々な公共投資が行われてきたところで、

直近では昨年の「富山県美術館」の建設等や 29年 1月の利賀村スキー場の災害復旧工事があります。 

・生産について 

富山県の鉱工業生産指数は全国平均をやや上回っているものの、北陸３県と比較すると下の方にあります。こ

れは北陸３県の中でもっとも数値をけん引しているスマホ向けの電子部品・デバイスのウエイトが石川県、福井

県に比べて小さいからです。しかしながら、富山県においては化学（医薬品）が高水準の生産を続けております。

これは県内の医薬品メーカーの多くが現在、「ジェネリック」や大手製薬メーカーの受託生産を請け負っている

からです。富山県全体では生産の動きは「緩やかに回復している」と、「回復している」より少し弱い表現にと

どめてありますが、前回の１月判断よりは良くなっております。 

・雇用情勢について 

雇用情勢については、「着実に改善している」としています。現在は「売り手市場」と言われておりますが、

一方で人手不足の問題も発生しています。このように有効求人倍率が上昇する過程には企業の「欲しい人材」と

求職者の「就職したい企業」の間にミスマッチがあるからで、非製造業のサービス業や販売業は人材不足により

営業の拡大やサービスの充実が難しい、製造業においても中小企業を中心に「せっかくの技術力があるのに後継

者がいない」との声が聞かれます。以上より、今回の総括判断は前回据置きの「総じて回復している」としまし

たが、「生産」が上方修正されたことから、前回よりも少し明るい状況の中での据え置き判断となっております。 

先行きについては、雇用・所得環境の改善が続くなかで、各種政策の効果もあって、「着実に回復を続けてい

くことが期待される」としております。ただし、英国の EU 離脱問題やアメリカの今後の政策の動向等といった

「①海外経済の不確実性」や、為替変動、金利上昇といった「②金融資本市場の変動の影響」に留意が必要であ

るほか、人手不足に伴う企業活動への影響が懸念されることから、「これらの動向に留意が必要である」と考え

ております。 

２．北陸管内の経済情勢 

次に、「北陸管内の経済情勢」についてですが、富山県内経済情勢と同様、 ４月２６日に公表しております。

総括判断は、「回復している」としており富山県内の経済情勢よりちょっと良い状態で、前回判断を据え置いて

います。 

３．北陸財務局管内における賃金の動向 

最後に、北陸財務局管内における賃金の動向についてご説明します。これは、今回の局長会議にあわせて、賃

金の動向に関するヒアリングを実施したものです。企業規模別にみますと、２９年度に賃金引上げを行う企業の

割合は、中小企業で低下する一方、大企業、中堅企業で上昇しております。また、ベアを行う企業の割合につい

ては、大企業、中堅企業で低下する一方、中小企業で上昇しております。また、ベア及び定期昇給分を合算した

引上げ率をみると、２９年度に２％以上の賃金引上げを行う企業の割合は、２８年度の約６割から低下している

ものの、５割を超えております。賃金引上げを行う理由としては、「社員のモチベーションの向上、待遇改善」

と回答した企業が最も多く、次いで「業績（収益）好調」、「人材の確保」、「同業他社の動向」となっております。

続いて、非正規職員の雇用確保に向けた企業からの生声を紹介しますと、「パート社員についても正社員と同様

の賃金を支給」といった声や、「勤続年数が増えるごとに時給を上げ、正社員に賃金体系を近づけることで人材

の定着につなげる」などといった声を聞いております。最後に、北陸の「働き方」をみると、人手不足もあって、

長時間労働、有給休暇の取得は低い一方で、労働生産性は中位となっています。働き方改革とともに、ロボット

や AI 、IOTの活用等による労働生産性の向上が重要と考えます。 

以上で、説明を終わらせていただきます。ご清聴頂きありがとうございました。 

 



【企業広告】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
   
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 取締役相談役  武蔵 徹   
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日 月 火 水 木 金 土 

 １クラブ指定休日 

 例会はありません。 

２ 
 

３ 
憲法 
記念日 

４ 
みどり 
の日 

５ 
こども 
の日 

６ 

７ ８通常例会(3階天平の間) 
【理事会】12：00～3階「梓の間」 

【卓話】「富山のエンターテイメント 

            について」 

ＭＯＲＴ企画㈱代表取締役 水澤 修氏 

９ 

 
10 

 
11 

 
12 

 
13 
富山第 2 
分区親睦
ゴルフ 
競技会 

14 
 

15 

5/16に 
例会日 
変更 

16 職場訪問例会 

【訪問先】世界一かわいい美術館 

      

17 
 

18 
電気 
ビル 
富山西 

19 
 

20 

 

21 
 

22 通常例会(13階ルミエール) 
【卓話】「最近の経済情勢について」 

 財務書 北陸財務局  

 富山財務事務所所長 坪田利幸氏  

23 
 第一 
ホテル 
みらい 

24 
富山第 2 
分区現新 
会長幹事
会議 

 
 

25 
 

26 27 
 

28  
チャリテ
ィーコン
サート 

29 通常例会(3階天平の間) 
【卓話】第 3回Ｉ.Ｄ.Ｍ.報告会 

 日別に報告していただきます。 

30 

 

31 
グラン 
テラス 
富山中 

   

日 月 火 水 木 金 土 

    １ 
 

２ 
 

 ３ 
みらい RC

創立 20周

年記念 

式典 

４ 
みらい RC

創立 20周

年記念 

ゴルフ 

５通常例会(3階天平の間) 
【理事会】12：00～3階「梓の間」 
【次年度理事役員会議】 
【会員卓話】㈱石橋 
 代表取締役社長 石橋隆二氏 
【臨時総会】例会終了後 

６ 
電気 
ビル 
富山 

７ 
 

８ 
 

９ 
 

 10 
富山南 RC

との競技

会懇親会 

 11 
国際青少
年交換 
委員会 

12 夜間例会 年度末懇親会  

  18：30～ 

  

13 
 
 

14 
グラン 
テラス 

富山中 

15 
電気 
ビル 
富山西 

16 
 

 17 
 

18 
 

19 通常例会(13階ルミエール) 
【会員卓話】㈱山洋  

 代表取締役 山本賢太郎氏 

20 
第 15回 
ワイン会 

 

21 
現新 
クラブ 
アッツセ
ンブリー 

22 
 

23 
 

24 
 

 

25 

 

26 通常例会(3階天平の間) 
【卓話】塩井会長退任ご挨拶 
    山口幹事退任ご挨拶 
【現新 会長・幹事バッジ交換】 

27 
 

28 
 

29 
 

30 
 

 

   
5 月の 

サインメークアップ 
 

 １８日(木)電気ビル 
富山西ＲＣ 

早朝例会のため 

サイン時間 9:30～13:30 
２３日(火)第一ホテル 

富山みらいＲＣ 

富山 RCと合同例会のため 

サイン時間 9:30～13:30 
３１日(水)グランテラス富山 

富山中ＲＣ 

美術鑑賞例会のため 

サイン時間 9:30～13:30 
 

 

第 3回 I.D.M. ところ喃楽  

   
6 月の 

サインメークアップ 
 

６日(火)電気ビル  
富山ＲＣ 

創立 66周年記念懇親会のため 

サイン時間 9:30～13:30 
６日(火)第一ホテル 
富山みらいＲＣ 

6/3に変更のため 

サイン時間 9:30～13:30 
１４日(水)グランテラス富山 

富山中ＲＣ 

年度末懇親例会のため 

サイン時間 9:30～13:3 
１５日(木)電気ビル 

富山西ＲＣ 

創立 45周年記念式典のため 

サイン時間 9:30～13:30 
２６日(月)ＡＮＡホテル 

富山大手町ＲＣ 

年度末懇親会のため 

サイン時間 15:30～19:30 
26 
ＡＮＡ 
ホテル 
大手町 

６ 
第一 
ホテル 
みらい 


